



### Association Familiale pour l'Aide aux Enfants et adultes Déficients de l'Agglomération Messine

#### L'ÉDITO



Quelques rayons de soleil en ce début de mois, qui nous manquent tant depuis bien des semaines, nous laissent espérer le meilleur pour l'année 2025, même si l'actualité nationale et internationale ne nous confortent pas forcément dans cette idée.

Notre association va néanmoins clôturer l'année 2024 sainement, mais nous restons très vigilants : le département ne nous a pas encore sécurisé financièrement le versement obligatoire du SEGUR de la santé, l'évolution des ESAT vers des entreprises de plus en plus « ordinaires » avec toutes les contraintes financières liées obligent à beaucoup de rigueur et de vigilance, les charges énergétiques, commerciales, contractuelles diverses s'imposent à nous dans bien des domaines et amputent nos résultats comptables.

2025 sera-t-elle l'année d'une avancée sur notre projet de relocalisation de notre FHESAT de Varize, combinée à la nécessité de déployer des solutions pour nos handicapés vieillissants, ou très dépendants, ou sans solution depuis des années, au grand dépit des parents ?

Là aussi, nous avons besoin d'une écoute et d'un accompagnement même progressif mais réel des autorités de tutelle. Le dépôt de dossiers dans le cadre d'appels à manifestation d'intérêt porte notre ambition, mais nous sommes si nombreux à espérer pour si peu d'accordés...

Félicitons quoi qu'il en soit tous nos salariés et encadrants qui travaillent au quotidien à l'amélioration, la modernisation et l'élargissement des activités et des modalités de fonctionnement de nos établissements quels qu'ils soient, ce qui contribue à leurs performances et leur sérénité actuelles.

Bienvenue aux beaux jours, nous l'espérons, dans bien des registres !

**Violaine BELVAL**  
Présidente



#### FÊTE DE NOËL DES ESAT

Vendredi 20 décembre 2024, les ESAT de l'AFAEDAM organisaient leur traditionnelle fête de Noël, au NEC de Marly.

La cérémonie d'ouverture était festive avec un spectacle assuré par la troupe des Fantastik' TOK du FAP Les Peupliers, marquant l'ambiance de la journée à suivre.

La Fête de Noël des ESAT est un événement toujours très attendu par les travailleurs qui étaient parés, pour l'occasion, de leur plus belle tenue : costards, paillettes et robes de soirée étaient de sortie ! Nouveauté cette année, le code vestimentaire des festivités invitait à se vêtir « d'une note de blanc ». Chaque participant devait avoir sur lui une touche de blanc et les plus originaux d'entre eux se sont parés d'accessoires plus drôles les uns que les autres... Le Père Noël était même de la partie ! C'est donc tout de blanc vêtu, que Violaine BELVAL – Présidente de l'AFAEDAM – a pris la parole marquant ainsi le début des festivités. Pascal BAUDOIN et Xavier THIEBAUX – Directeurs de l'ESAT Solidarité et de l'ESAT de Varize – ont également remercié leurs équipes pour l'investissement porté à l'évènement.

Le DJ a ensuite endiablé la piste de danse avec des morceaux choisis directement par les travailleurs d'ESAT. La piste était remplie tout du long de l'évènement et chacun a pris beaucoup de plaisir à s'y déhancher. Un repas succulent réalisé par notre partenaire l'Alsacienne de Restauration est venu agrémenter cette belle journée. Nous les remercions chaleureusement pour le service à table parfaitement réalisé.

Côté animation, des photobooth avaient été loués, permettant aux invités de repartir avec pleins de jolis souvenirs en tête... mais aussi sur papier !

Le FAP Les Peupliers a également tenu un stand de vente des sublimes créations décoratives réalisées avec le SAVS La Ressource et le Clos Philippe RICORD, à l'occasion de leur Marché de Noël 2024. Leur créativité et leur art de faire impressionnent toujours autant !

Un grand merci à toutes les personnes organisatrices : vous avez permis à l'année 2024 de se clôturer dans la joie et la bonne humeur, malgré un contexte médico-social tendu.

**Mathilde COURTIER**  
Siège Social



## GOÛTER DE LA SAINT-NICOLAS AU FAS LE PATIO

Moment de partage et de convivialité à l'occasion des fêtes de Noël avec les résidents, les familles et le personnel du FAS Le Patio.

« Le Vendredi 6 Décembre 2024, c'est jour de Saint Nicolas et ce fut l'occasion d'un moment convivial au FAS Le Patio. Les familles, les résidents et une grande partie du personnel étaient invités à partager un goûter. Accueillis dès 15h30, les convives ont pu goûter aux gâteaux (pain d'épices, crêpes, mannes, « carott cake », roulés à la cannelle) préparés par l'équipe du foyer devant un verre de vin ou de chocolat chaud. Le foyer était pour l'occasion décoré aux couleurs de Noël avec sapins et autres décorations, les éducatrices prennent chaque année à cœur de décorer le foyer à l'occasion des fêtes de Noël, gardant ainsi la magie de Noël pour les petits et les grands enfants !! Cet agréable moment s'est terminé par la distribution des chocolats déposés par Saint Nicolas avant qu'il ne reprenne sa marche vers d'autres lieux où petits et grands l'attendaient.

Ce goûter de Saint Nicolas fut une réussite et nous incite à renouveler ce rendez-vous en décembre 2025 tant la réalisation de ce temps de partage et d'échanges a été ressenti positivement par tous. Merci aux familles d'avoir répondu présentes pour cet événement et félicitations à l'ensemble du personnel pour son implication et la qualité de son engagement. »

**Jean-Claude POIAREZ**  
FAS Le Patio



## LE FAS LE PATIO EN SORTIE AU MARCHÉ DE NOËL DE METZ ET DE STRASBOURG !

Ambiance féerique pour nos résidents à Metz et à Strasbourg. Le Lundi 25 Novembre, un groupe de résidents (Nicolas, Véronique, Shirley, Eva, Miéguisa et Olivier) se sont rendus au Marché de Noël à Metz, accompagnés de Claire et Vanessa. Le 10 Décembre, un autre groupe de résidents (Catherine, Jessica, Elodie, Carmen et Valérie) accompagnés par Claire et Jennifer étaient au Marché de Noël de Strasbourg. Les marchés de Noël de Metz et Strasbourg sont des lieux enchanteurs qui illuminent la saison hivernale. Strasbourg, surnommée la « Capitale de Noël », offre une ambiance magique avec des chalets en bois décorés et des produits artisanaux. Les spécialités culinaires, comme la flammenkuche, ravissent les papilles des gourmands. À Metz, l'atmosphère féerique est également présente, avec des illuminations scintillantes et des vitrines décorées. L'odeur du vin chaud épicé invite les visiteurs à se réchauffer en flânant dans les allées. Les résidents ont pu savourer un chocolat chaud tout en admirant les stands proposant des souvenirs de Noël uniques. À Metz, comme à Strasbourg, l'esprit de Noël est omniprésent, avec des chants résonnants et des sourires illuminant les visages. Ces marchés ne sont pas seulement des lieux de shopping, ils sont aussi des espaces de célébration de la tradition et de la convivialité. La magie des fêtes de fin d'année se vit intensément dans ces deux villes, attirant des visiteurs de tous horizons.

**Claire CHILLOT, Vanessa MULLER**  
et Jennifer IGIER  
FAS Le Patio



## SPECTACLE DE FIN D'ANNÉE AU SESSAD MOSAÏC

Mardi 17 Décembre, les enfants du SESSAD se sont réunis pour profiter d'un moment festif devant un spectacle réunissant humour et musique. Afin de fêter cette fin d'année ensemble, nous avons proposés aux enfants du service, une rencontre originale avec deux artistes. Nivoabul et Kapucine nous ont créé deux spectacles, un pour les plus petits et un autre pour les plus grands pour que cela soit adapté aux besoins de chacun. Les thèmes abordés : la nature, l'humour et la musique. Entre ces deux moments, nous avons proposé un temps commun et partagé un goûter. Musicothérapeute, clown par ailleurs et danseuse, ils ont tous les deux su par le biais de leurs talents nous faire découvrir les vertus de la musique et du rire. La musique réunit, éveille, anime, surprend, déstabilise, encourage, émerveille, (...) autant d'émotions que d'instant, ce qui a permis de faire de ce spectacle, un moment hors du temps. Ils ont pu profiter d'une représentation unique, participative et personnalisée. Les enfants ont su dire qu'ils avaient pour la plupart aimé cette rencontre et pour ceux qui n'ont pas pu l'exprimer, les petites étoiles dans leurs yeux ont suffi pour le comprendre. Un bon moment de partage, de belles rencontres, de beaux souvenirs. Vive la musique !

**L'équipe du SESSAD Mosaïc**



# ÉTABLISSEMENTS

## LA TRADITIONNELLE FÊTE DE NOËL À L'IME LA ROSERAIE

Les enfants ainsi que le personnel de l'IME ont partagé le repas spécial de Noël le Jeudi 19 Décembre. Pour cette journée festive, les groupes éducatifs ont fabriqué de jolies décorations et des gâteaux pour orner les tables. L'après-midi, les plus petits ont assisté au spectacle de Noël « Angèle l'exploratrice ». Puis, ils ont rencontré le Père Noël qui leur a distribué des chocolats. Pendant ce temps, les jeunes de l'IMPRO dansaient à la boum sur des musiques funk et disco. Bravo aux équipes éducatives et à notre brigade de cuisine pour leur participation active ! Ce fut une belle fête de Noël, et surtout un beau moment festif, de partage, convivial et joyeux pour tous.

**Aline FISCHER**  
IME La Roseraie



## OH HH OH OH OH AU CLOS !

Cette année, le réveillon du 24 Décembre a été célébré au Clos Philippe RICORD en présence de 9 locataires, Valérie, Sylvain, Raymond, Gilles, Jean Luc, Estelle, Redha, Jean Marie, Elisabeth et de 4 personnes de l'extérieur accompagnées par le SAVS la Ressource, Chantal, Philippe, Jean Marie et Christel venue avec sa sœur Céline et son ami Daniel.

Le repas offert par le SAVS leur a permis de se réunir autour d'un buffet festif préparé par l'ESAT de Varize.

Un écran dynamique avait été installé en salle commune juste avant le réveillon, offrant une belle opportunité aux participants qui se sont joyeusement prêtés au jeu du karaoké. Cette soirée a été un moment chaleureux et convivial, marquée par un esprit de partage et de joie.

Elisabeth « C'était bien et très bon, les cuisiniers de Varize ont bien travaillé en équipe ! Merci ! »

Gilles « j'ai passé un bon moment, il y avait du choix, j'ai bien mangé. »

Philippe « Je suis vraiment content d'être venu, c'était excellent et copieux. »

Jean Marie « c'était vraiment bien, ça m'a changé les idées. »

Estelle « C'était très bon et merci Varize ! »

**Cindy, Lilou et Corinne**  
Clos Philippe RICORD  
SAVS La Ressource



## LA FÊTE DE NOËL À L'ATELIER CUISINE DE ROSE-MARIE

L'atelier cuisine de Rose-Marie a fêté Noël en préparant un repas spécial Noël avec les jeunes de l'atelier. C'est l'occasion de s'entraîner à concocter un repas créatif et élaboré : une salade gourmande, un chapon farci, des butternuts rôties au four accompagnés d'une purée de patates douces aux épices, suivi d'un « layer cake » aux amandes et agrumes. L'atelier cuisine est marqué par une forte cohésion d'équipe ainsi que des jeunes cuisiniers motivés et passionnés. Les jeunes ont aussi fabriqué des compositions de biscuits pour décorer les tables du repas de Noël de l'IME. Bravo aux jeunes apprentis !

**Aline FISCHER**  
IME La Roseraie



## INAUGURATION DU SENTIER DES LANTERNES POUR LE FHESAT DE VARIZE

Des résidents du FHESAT se sont rendus à l'inauguration du Sentier des Lanternes.

À cette occasion était présentée une magnifique parade qui comptait plusieurs danseurs vêtus d'habits de lumière et des renards géants et étincelants.

**L'équipe éducative du**  
FHESAT de Varize



## NOUVEL AN AU FHESAT DE VARIZE

Les résidents du FHESAT ont célébré le Nouvel An à Creutzwald, soirée organisée par l'association les Amis du Wamdt. Entre deux pas de danse, nos résidents ont pu apprécier un délicieux repas dans une ambiance très chaleureuse.

**Équipe éducative**  
FHESAT de Varize



## D'UNE ANNÉE À L'AUTRE...

Le repas de la nouvelle année au Clos Philippe RICORD a été un moment chaleureux et convivial, rassemblant les locataires dans une belle ambiance de partage. Chacun a trouvé sa place : Valérie, Robert et Caroline ont préparé les plats, tandis que d'autres, comme Redha et Kévin, ont contribué au service et au rangement. Les animations – danse, karaoké et jeux – ont suscité l'enthousiasme de tous. Le nouvel écran tactile a facilité la participation et renforcé l'interactivité du groupe. Les retours ont été positifs : « J'ai aimé l'ambiance et le repas, c'était un vrai moment de partage », a confié Redha. D'autres, comme Mireille, ont exprimé leur envie de s'impliquer davantage l'an prochain. Victor, pair-aidant, a joué un rôle clé en aidant dans son installation Pauline, nouvelle locataire. Cet événement a renforcé les liens et ouvert la voie à de nouvelles initiatives pour 2025.

**Lilou et Cindy**  
Clos Philippe RICORD



## AU REVOIR 2024 - ESAT SOLIDARITÉ

Cette année, afin de récompenser chacun des efforts fournis pour assurer la production, la Direction de l'ESAT a organisé 4 sorties, choisies en fonction des résultats d'un grand sondage :

- 82 travailleurs d'ESAT (TE) qui souhaitent une sortie en grand groupe, sont allés au Zoo d'Amnéville.
- 15 TE qui préféraient partir avec leur atelier, en petit groupe, sont allés au parc de Sainte Croix.
- 30 travailleurs, les plus gourmands, ont choisi une journée festive avec barbecue géant sur le site de Novéant.
- l'équipe du restaurant inclusif Le Panoramic s'est offerte, grâce aux pourboires de leurs généreux clients, une journée gourmande : petit déjeuner chez O'rucher du Terroir & Artisan du coin à Elvange suivi d'une visite du haras. Ils ont rencontré leur fournisseur La laiterie d'Elvange pour une visite du laboratoire, présentation de la production des produits servis au restaurant et ils sont repartis avec un sac individuel rempli de ces bons produits. Buffet à volonté pour le déjeuner et la journée s'est terminée par une activité « citrouille » à la Cueillette de Peltre.

**Émeline MORIEULT**  
ESAT Solidarité



## ATELIER PIZZAS

Une soirée « Pizzas faites Maison » a été organisée au FHESAT de Varize. Chacun a pu confectionner sa propre pizza selon ses goûts avec la garniture de son choix et ceci dans une ambiance festive et joyeuse.

**Équipe éducative**  
FHESAT de Varize



## L'IMPRO PARTICIPE AUX ATELIERS CULTURELS DU PATRIMOINE MESSIN

Depuis la rentrée de Septembre, les élèves du Pôle d'Accès à l'Autonomie de l'IMPRO ont le plaisir de découvrir les richesses du patrimoine culturel messin grâce aux ateliers proposés par la ville de Metz. Dans les locaux de la Porte des Allemands, ils ont pu découvrir l'univers des chevaliers, les habitudes alimentaires au Moyen Âge, l'exposition sur Paul VERLAINE mais aussi les détails insolites de ce superbe endroit. Nous remercions particulièrement Mme CÉZARD Coline, Adjointe du Patrimoine et Médiatrice Culturelle de nous proposer ces ateliers et de nous y accueillir.

**Anne KLEIN**  
IME La Roseraie



## PARENTHÈSE BIEN-ÊTRE AU FAP LES PEUPLIERS

Magalie DURY, praticienne en Réflexologie, en Massages Ayurvédiques, maître Reiki et Natha Yoga, Cabinet OMAG'ZEN, intervient depuis quelques mois au FAP les Peupliers pour des massages bien-être auprès des personnes accompagnées. Ces moments constituent une parenthèse de douceur, de délicatesse et de relâchement des tensions et s'avère être un soin efficace pour 25 personnes accompagnées. Le massage a un impact positif sur l'estime de soi et le rapport à sa propre image.

Merci à Madame PINOT pour avoir proposé une séance de massage à l'ensemble du personnel en fin d'année.

**Sylvie SCHMIT**  
FAP Les Peupliers



## BONJOUR 2025...

Ce début d'année marque le début de 3 mises à disposition en Milieu Ordinaire de Travail (MOT) :

- 2 préparateurs automobile chez Car Avenue-Metz et Auto Losange Metz. Nos 2 travailleurs passionnés d'automobile ont réalisé des stages en MOT tout à fait positifs dans de prestigieuses concessions automobile. Ils poursuivent leur inclusion par une mise à disposition de 3 mois afin de parfaire leurs compétences, expérimenter l'exercice du métier dans la durée pour prendre une décision de poursuite ou non, de parcours en toute autodétermination.

- 1 rayoniste à la nouvelle Pharmacie SERRIER de Montigny-lès-Metz. Soucieuse de l'inclusion en Milieu Ordinaire de Travail, la Directrice de cet établissement nous a sollicitée pour un poste de « rayoniste » qu'elle souhaitait proposer à un Travailleur d'ESAT. L'un de nos travailleurs, voulant garder l'anonymat, occupe donc ce poste depuis Novembre, en qualité de stagiaire. Sa tâche consiste à remplir/compléter les rayons de produits de parapharmacie sur le lieu de vente. Si le bilan est positif, il sera mis à disposition par l'ESAT sur une période d'au moins 6 mois. Il s'agit de la 1ère étape du parcours sécurisé d'inclusion.

**Émeline MORIEULT**  
ESAT Solidarité



## GALETTE DES ROIS AVEC « LES COUSINS »

Dimanche 12 Janvier, bien que l'Épiphanie soit passée de 6 jours, il est toujours temps pour goûter une bonne galette des rois et fêter le plaisir d'être ensemble. Ce jour, nos amis de l'Association des Bikers Les Cousins sont venus en nombre, en début d'après-midi, pour confectionner 6 galettes et les partager avec les résidents et le personnel. Alain RANIERI, Président de l'Association Les Cousins, a par sa profession d'origine, tout le savoir-faire nécessaire puisqu'il est boulanger pâtisseries. À ce titre, il a su régaler nos papilles avec des galettes à la frangipane délicieuse. Vient enfin le moment de la découpe et de la dégustation : les résidents sont impatients de passer à table. Qui trouvera la fève ? C'est fait, les rois et les reines sont désignés et arborent fièrement leur couronne en mangeant une délicieuse galette des rois accompagnée d'un verre de cidre ou de jus de pommes de la cuvée Patio. Merci à nos amis les Bikers de l'Association Les Cousins pour ce moment de joie partagée et à l'éducatrice STUMPEL Laetitia qui a monté ce projet.

**Laetitia STUMPEL**  
**Jean-Claude POIAREZ**  
FAS Le Patio



## POT DE DÉPART OLIVIER GRUNHERTZ

C'est avec beaucoup d'émotions que nous avons partagé le verre de l'amitié pour le départ d'Olivier GRUNHERTZ. Toute l'équipe de l'ESAT Solidarité lui souhaite le meilleur dans son nouveau projet professionnel à l'ESAT Espoir de Marly. Nous resterons en contact et au plaisir de se recroiser !

**Émeline MORIEULT**  
ESAT Solidarité



## SAINT VALENTIN AU FAS LE PATIO

Une Saint-Valentin au FAS Le Patio en ce 14 Février, fête de tous les amoureux. Dans la pièce « on ne badine pas avec l'Amour » Alfred de Musset écrivait « Je veux aimer d'un Amour éternel ». C'est peut-être là l'histoire de Jessica, Nicolas, Eva, Sébastien, Elodie, Clément, Isabelle et Jérôme qui se sont retrouvés pour un dîner en amoureux ce 14 Février, jour de la Saint-Valentin. Décor approprié, tenues soignées et service à table pour un moment tendre le midi en tête-à-tête et plus collectif le soir. Bravo et merci aux éducatrices Océane Macia et Jennifer Igier pour cette Saint-Valentin 2025. Bonne fête aux amoureux...

**Jean-Claude POIAREZ**  
FAS Le Patio



## DR. WANG, DENTISTE BÉNÉVOLE À L'IME LA ROSERAIE

Stéphane WANG est chirurgien-dentiste et exerce depuis 2007 en cabinet à Metz et à l'hôpital Mercy. Sensible au sujet du handicap, il accueille beaucoup de patients notamment autistes. L'accompagnement d'un de nos usagers en 2017 a été le point de départ d'un partenariat. Depuis, le Dr WANG vient 1 ou 2 fois par an à l'IME pour un dépistage dentaire. Ce partenariat est réalisé avec l'accord du CHR Metz-Thionville dans le cadre de l'activité du service d'odontologie. Pour le Dr WANG, il y a une « importance de rendez-vous pérennisés de contrôle pour favoriser l'inclusion ». Il insiste aussi sur la sensibilisation et la participation des familles. Il souligne l'importance de connaître ces jeunes avec leurs particularités pour mieux les soigner. Pour le remercier de ces 7 années de partenariat, le Pôle Autisme l'a invité à un apéritif après sa dernière visite.

**Coralie BUISSON**  
IME La Roseraie



## AGIR ENSEMBLE POUR GARANTIR L'AUTODÉTERMINATION DES PERSONNES ACCOMPAGNÉES

Vendredi 31 Janvier, nous avons accueilli dans nos murs Véronique CHATOR, Chargée d'Insertion au Pôle Inclusion Sociale du CMSEA et Fatima HANIFI Encadrante Technique Insertion. Cette rencontre prend son sens dans la volonté de tisser un partenariat entre nos différents services, pour offrir un accompagnement global et cohérent aux personnes accompagnées et faire du SAVS une ressource d'appui. L'objectif de cette rencontre est dans un 1er lieu de présenter et clarifier les missions et objectifs de chaque structure, de définir les axes de collaboration et les modalités de coordination. Ce partenariat permet de combiner nos approches respectives : les personnes accompagnées reçoivent un soutien plus complet, favorisant ainsi leur autonomie et leur participation à la vie sociale et professionnelle. L'optimisation des ressources et des compétences, par échange d'expertise entre professionnels du social et de l'inclusion, permet d'orienter la personne vers les dispositifs les plus adaptés à sa situation.

**Sylvie SCHMIT**  
SAVS La Ressource

## « SANS OUI, C'EST INTERDIT »

Le Vendredi 24 Janvier le SAVS et le Clos ont organisé un temps de sensibilisation au consentement sexuel. Pas moins de 21 personnes, réparties en 3 groupes, ont pu ainsi participer à cette initiative pour promouvoir le respect, le consentement, la protection de soi.

Parler de consentement, c'est toucher à l'intimité des personnes, à leur culture, leurs interdits, leurs limites, leurs tabous. Intervenir sur ce thème implique donc une certaine préparation. Nous avons ainsi pu, au travers de vidéos explicatives (site Lumni et création d'une vidéo en IA) et de libres échanges riches et respectueux envers tous, mettre en avant ce concept ô combien important.

**Sylvie SCHMIT**

*Clos Philippe RICORD - SAVS La Ressource*



## ACTIONS PROFESSIONNELLES EN BTS ECONOMIE SOCIALE ET FAMILIALE (ESF)

Les 1<sup>ères</sup> années du BTS en ESF du Lycée Georges de la Tour sont venues visiter l'ESAT Solidarité avec leur professeure, Madame CORDI. Le technicien aide à la résolution de problèmes de la vie quotidienne (alimentation—santé—budget—logement) par des actions de conseil, d'information et de formation. Son rôle est d'accompagner le public cible dans l'accès à l'autonomie. « J'appréhendais beaucoup mais finalement j'ai passé un après-midi inoubliable... J'étais loin d'imaginer qu'un monde comme celui-ci pouvait exister... Je souhaitais arrêter ma formation mais ça m'a conforté dans ce que je voulais faire et je vais continuer... ». Pari gagné, l'objectif était de sensibiliser les étudiants, permettre les échanges en levant les doutes et les appréhensions des 2 côtés. Après une présentation des missions de l'ESAT et des différents types de handicaps, sous forme de vidéos et d'échanges, s'en est suivie une visite de l'ESAT avec un temps de rencontre entre les étudiants et les travailleurs en situation de handicap. Un bel après-midi riche en émotions pour ces 42 étudiants. C'est avec les yeux pleins d'espoir et le sourire aux lèvres que les étudiants ont clôturé leur visite à l'ESAT Solidarité.

**Émeline MORIEULT**

*ESAT Solidarité*



## DE L'OMBRE À LA LUMIÈRE AU FAP LES PEUPLIERS

Le projet photo engagé sur le FAP Les Peupliers, instruit avec Linda ERNST et les habitants, avait pour objectif d'enjoliver l'établissement tout en plaçant les résidents au centre du projet. Il a également pour dessein de leur donner, ainsi qu'aux spectateurs, cette belle image de leur personne. De plus, le fait de mettre les personnes dans une situation inhabituelle, d'éclairage, de prise de vue et de pose a permis des échanges très enrichissants entre tous les acteurs. Au travers du travail photographique en noir et blanc, j'ai tenté de révéler la beauté des sujets valorisant ainsi leur « distinction ». Avec mon objectif, je capte les nuances subtiles de la lumière et de l'ombre sculptant le visage des modèles. Le contraste entre le clair et l'obscur devient un moyen d'accentuer les traits les plus dignes de beauté, comme l'angle du menton, la courbure d'une joue ou la profondeur des yeux, tout en estompant ou minimisant les détails moins flatteurs. En supprimant la couleur, j'essaie d'avoir un regard intemporel sur les sujets, permettant au spectateur de se concentrer sur l'essence même du portrait. Cette vision optimiste des modèles a ravi les participants, l'équipe et les visiteurs et a permis d'égayer au quotidien les murs du foyer. L'ombre devient douce quand la lumière épouse le visage pour en révéler la noblesse cachée.

**Alain THÉOBALD**

*FAP Les Peupliers*



## SENSIBILISATION À MON LOGEMENT

Mardi 21 Janvier, 14 personnes ont participé à cette sensibilisation : Florian, Philippe, Redha, Valérie, Jean Luc, Pauline, Priscilla, Oriane, Jean Marie. M, Kévin, Elisabeth, Mireille, Gilles, Christelle. Invitée : Madame ROLLIN. Lilou a réalisé un travail pédagogique en créant un PowerPoint clair et explicite pour les locataires et a également diffusé 2 vidéos sur l'écran dynamique, ce qui a enrichi la présentation en rendant les explications plus visuelles et concrètes. Ces supports ont permis aux locataires de mieux comprendre et de se projeter plus facilement dans les démarches ou actions proposées. Les locataires ont pu participer activement en partageant des exemples concrets, montrant qu'ils avaient bien compris les informations transmises et qu'ils se sentaient concernés par les différents sujets.

**Lilou PINCON - Corinne DUHR**

*Clos Philippe RICORD*

## " ILS NOUS ONT REJOINTS "

L'AFADAM souhaite la bienvenue à Bettina MELCHIOR (IME La Roseraie), Nathalie MEYER (IME La Roseraie) et Hélène VADILLO (IME La Roseraie) qui nous ont rejoints ces 3 derniers mois !

## INFORMATIONS

• L'AFADAM exprime sa profonde tristesse et son soutien aux proches de Madame SORNETTE, fidèle bénévole de l'Opération Brioche de l'Amitié, nous ayant récemment quitté. Son geste, d'inviter ses proches à réaliser des dons pour notre association en lieu et place de fleurs lors de ses obsèques, témoigne une fois de plus de son investissement en faveur du handicap... Merci.

• JEUDI 6 MARS 2025 s'est tenu le Pot annuel des Brioches : l'occasion de remercier les bénévoles ayant participé à l'opération de 2024 et de leur présenter les chiffres associés.

Faire un don à l'AFADAM :



L'AFADAM est adhérente à l'Unapei



Directeur de publication : Christophe JEAN  
Impression : Digit Offset

Ne pas jeter sur la voie publique